

EL NOTICIERO

DIRECTOR,
Administrador y Propietario
NAPOLEON BRICEÑO B.

DIARIO DE LA MAÑANA

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se respalda de rondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: los viernes al Esta de la Oficina Telegrafica, Avenida G. Osa-16.- Apartado 109.

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, DOMINGO 25 DE JUNIO DE 1911

NUMERO 2703

AMERICA CENTRAL

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITTA DI MILANO sale de Genova el día 17 de Junio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sabanilla y Colón. Llegará a Limón el 30 del mismo mes ó el 17 de Julio, y aló el mismo día para Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (ocará en Ponce si así lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Genova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	500 francos
Segunda "	350 "
Tercera "	200 "

Los vapores de esta linea hacen la travesia de Colon a Genova en 20 dias y a Barcelona en 19 LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRANSBORDO

Ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, las electricas, camareras para familia y camareros de lujo. A las familias que tomen y pasajes enteros para Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de 15 por ciento.

Vinos tinto y blanco y hielo en abundancia. LOS PASAJES de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán validos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

NINOS: en la primera y segunda clase, hasta 3 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 3 años hasta no cumplidos, medio pasaje. De 15 años en adelante, no pasaje entero. Se recibe carga para Genova, Barcelona, Marsella, Trieste y demas puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José

Y en Limón,

SASSO Y PIRIE F. J. ALVARADO Y Co.
AGENTES SUBAGENTES

N. José, 1.º de junio de 1911

GRAN FABRICA DE CERVEZA y Aguas gaseosas

Esmero y prontitud en los pedidos

TRAUBÉ

Especialidad en las marcas LAGER y ESTRELLA

San José de Costa Rica

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMANOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapateria. —LADRILLO á C/ 15-50 el mil, AL CONTADO. San José, junio 16 de 1911.

Notas de Heredia

La apreciable matrona doña Trina v. de Flores fué víctima del robo de un hermoso pañolón valorado en cien colones.

—El altar de Corpus que más gustó, fué indudablemente el 3.º, colocado en la esquina de la casa cural.

—La banda estrenó una preciosa marcha newyorkina que trajo don L. F. González.

Departamento de Paquetes Postales

Llamamos la atención del señor Ministro del Ramo con respecto al mal servicio de paquetes postales de esta ciudad en cuanto se relaciona al despacho de los paquetes que se reciben, debido á la escasez de empleados para este trabajo en dicha oficina, no obstante los grandes esfuerzos que hace el activo y atento Jefe, don Gerardo Volio, para que los paquetes sean entregados á los destinatarios sin pérdida de tiempo y el correspondiente perjuicio para ellos. Actualmente tienen en ese despacho paquetes por chequear de tres vapores, y es de necesidad que se nombren más ayudantes para dicho trabajo, que es de gran importancia para el pais.

Mueren

varios ancianos

A la edad de 95 años falleció antier en la ciudad de Cartago la señora María Córdoba Rojas v. de Aguilar.

También han muerto, en El Zapote de esta ciudad, José María Madrigal Valverde á la edad de 80 años y en Monte Redondo de Aserri, Santos Bonilla Morales de 99 años, natural de El Zapote.

Ramón Zelaya ABOGADO

Miembro del Consejo Internacional de Jurisconsultos de Paris. Puede dar consultas verbales ó escritas, en inglés, francés, alemán é italiano. OFICINA: frente al Colegio Superior de Señoritas.

Zapateri A ENRIQUE BENAVIDES

SITUADA FRENTE A LA MARINA (MERCADO)

Este establecimiento cuenta con un variado y espléndido surtido de calzado á satisfacción del gusto más exigente. PRECIOS MÓDICOS. Esmero y prontitud en los encargos. Materiales finos y constantemente renovados.

Esta Zapateria es la preferida por la sociedad que ama el buen tono y la ELEGANCIA. San José, junio 21.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir Pastones—Bordados y encajes—Calzado americano—Comisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sastrería con gran existencia de Casimires Franceses é Ingleses

El mejor surtido á más bajo precio — Haga una visita

Premios

Un corte de casimir para vestido y un reloj de plata oxidada a las cuatro últimas cifras del premio mayor de la Lotería

Sombreros de paja y fieltro—Gorritas de cuero y terciopelo estilo americano—Trajes para niños Delantales

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 12 de mayo de 1911

Tipos de cambio —

A LA VISTA

Londres	112	01c
N. w York	118	
S. w Francisco	118	
New Orleans	118	
Paris	111	
Barcelona	100	
Hamburgo	108	
Jamaica	120	

CLUB ALFONSO XIII

Se pone en conocimiento de los señores socios y particulares invitados á las conferencias, que la suspendida el viernes último por duelo, se dará hoy DOMINGO 25 de junio y será mixta, así: disertación á cargo de don GERARDO MATAMORA, intermedio, Concierto por una orquesta escogida y Gira por el Parnaso á cargo de don MIGUEL ANGEL SALAZAR.

Terminará el acto con un baile. + + + + +

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Oarmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTO MARAVI DORO que tanta fama ha dado al Dr. Oasanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Oon un solo uso de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Único Agente en Costa Rica, Manuel Saldias

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO
50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Cometa y frente á Mr. sch.



EN VENTA

x juego de muebles de sala, estilo sencillo y forrados en damasco, compuesto de 1 sofá, dos mecedoras ó sillas.
x camita, cuna automática, de nogal y muy bonita.
x elegante mesa-escritorio, torneada, con sus gavetas y estante para libros, propia solamente para oficinistas.
x silla-escritorio, de tornillo, asiento de cuero y espalda muy cómoda.
x bandurria de concierto, con su estuche. Esta costó Ptas. 120-00 Pral.
Todo se ofrece barato y quien tenga interés en ver el todo ó parte puede dirigirse á esta oficina ó al apartado 637. —Junio 20. h. s. o.

Necesidad que debe REMEDIARSE

Con motivo de haberse apresado en las costas del Atlántico, embarcaciones que se sospecha estén dedicadas de un modo exclusivo al contrabando, se ha palpado la necesidad que hay de que el Gobierno adquiera sinó embarcaciones de gran tonelaje, cuando menos dos semejantes á la Santa Rosa, debidamente armadas. Ya se ha visto que esta gasolina, por sí sola no es bastante para custodiar eficazmente la costa.

Seria, pues, conveniente que, al estilo de lo que se está haciendo en Puntarenas, en donde existe ahora una gasolina que hace rápidamente el servicio, entre este puerto y Golfo Dulce, se trajeran otras más, para los dos puertos. Seria esta la mejor forma de propender no solamente al desarrollo comercial de ambos litorales, sino también á resguardar convenientemente los intereses del fisco.

FERRETERIA MIGUEL MACAYA Y Cia



La más antigua del país.
La que importa y realiza más.
La que tiene el mejor surtido.
La que vende á más bajos precios.
La que da á plazos más bajos.
La que tiene un personal de empleados más numerosos (32).
La que se esmera en atender bien á su clientela.
La que tiene más espacioso local.
La que ha construido edificio expresamente para el negocio (dos pisos).
La que presta más facilidades en el despacho.

Miguel Macaya,
Socio Gerente.

FILTROS Delphin

Si usted quiere tomar agua absolutamente PURA, compre los filtros que venden á precio de costo los señores JUAN KNOHR HIJOS y estará seguro de no tomar los miles de microbios que os vienen á vista por la cañería.



Importante

Hasta segundo aviso

los precios de nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

AZÚCAR de Primo á	Ct. 14 00 quintal
" " Segundo	13 00 "
" " Tercera	10 00 "

5% DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba
LINDO BROTHERS

La cuestión empréstitos

La Prensa toda lo ha dicho: los contratos de empréstito deben conocerse, para formarse idea cabal, ó para mirar cuando menos, cuál de ellos es el que mejor viene á remediar las necesidades del país.

No es de dudarse entonces que el Gobierno, siempre tan respetuoso y tan bien inspirado por el bien de Costa Rica, ordene que esos documentos se publiquen.

El mismo señor Alvarado, Secretario de Hacienda, debe comprenderlo así; y como persona bien jugada en los negocios, ha de ver que, lejos de ser perjudicial la publicidad de tales documentos, es élla un beneficio, aun para fines particulares, desde luego que, si en el concepto público la proposición americana resulta más ventajosa que la francesa, su esfuerzo como Ministro de Finanzas, le acarreará un bien merecido prestigio.

Ya se sabe la atmósfera bien difícil que halló en Francia el convenio celebrado á instancias del Gobierno por el señor Herrero. Nadie tomaba en serio, en los

círculos financieros, la proposición. Es un país insolvente, declaman, no paga, jamás ha cumplido uno de sus compromisos. Cómo vamos entonces á tratar con él?

Pero el señor Herrero, con una constancia bien recomendable, logró al fin sacarlos del error. No, les decía; aquel país, es cierto, por muy adversas circunstancias, dejó de cubrir los cupones de su deuda; pero ahora que se halla en manos muy inteligentes y peritas, ha sabido entrar por un sendero que dentro de breve plazo le hará ocupar un sitio preferente como nación seria.

Los banqueros cedieron, la negociación se hizo; mas otro género de intereses la han detenido de seguro. ¿Cuáles son? Nadie lo sabe, pero todos lo adivinan.

El mismo señor Alvarado ha tenido que oírlo por la Prensa; y no parece natural, ni nosotros lo pensamos siquiera, que él, persona tan interesada en el éxito de la labor del señor Jiménez, pudiera tener otros empeños que no sean exclusivamente los del bien de la Nación.

Mi homenaje al Maestro Zambrana

Para Costa Rica pronunciar el nombre del maestro Zambrana es articular el de nuestras conquistas intelectuales, el de nuestros progresos artísticos, el de nuestra cultura toda. La vida del maestro está unida á la nuestra, por vínculos inseparables de cariño y de estimación que él, con sus excepcionales dotes, ha sabido cultivar en el seno de nuestros afectos.

Al saber la noticia de su partida hacia Cuba,—quizá para siempre,—han vibrado las fibras más delicadas del corazón costarricense que ha estallado, de súbito, en manifestaciones de cariño.

Tanto el vuelo de su imaginación riquísima como el poder de sus enseñanzas, quedarán palpitando hechos vida y hechos luz, en la atmósfera que circunda nuestra existencia.

Este suelo que ha tenido el supremo honor de atraer y adherir á nuestra vida, la suya; que ha aprendido su ciencia en las fuentes de su sabiduría; que ha oído,—encantado,—las radiaciones de su talento y que ha gustado de la inmensidad de esos tonos dulcísimos arrojados en profusión artística por la lira inimitable de su oratoria, de la que diremos, con justicia, lo que se dijo de la de Lamartine que: «canta cuando habla, cuando escribe, cuando medita, cuando cae la noche, cuando despunta el día, cuando gime el viento, cuando el pájaro gorgoja, cuando canta, siempre canta,» este suelo cumple hoy con su deber de gratitud,—desde el joven que ávido de civilización acude á las aulas de una escuela hasta el hombre director de nuestras actividades,—besando cariñoso la mano del maestro estimado, al decirle adiós de nuestras playas.

Bien podemos reclamar el honor de que la gloria del maestro Zambrana, está unida á nuestras glorias. El mismo lo ha confesado al exclamar con su generosidad peculiar: que se despidiera agradecido de esta su segunda patria, ya que el cielo le deparó la suerte feliz de tener dos madres.

El último de sus discípulos hace votos, muy fervientes, porque nuestro querido maestro Zambrana vuelva á Costa Rica y viva muchos años.

De Obras Públicas Puentes

Se mandó á inspeccionar el Puente de San Rafael de San Carlos, cuyos bastiones están en mal estado. Hará este trabajo el Ingeniero don Raul Martineau.

—Se hacen los estudios del puente isostático sobre el río Taras, en Cartago, trabajo que ejecuta don Eusebio Ortiz.

—Don Manuel Carranza saldrá á localizar un puente, sistema isostático, que se construirá en el camino á Poás.

Cañerías

Se practican actualmente los estudios de la cañería del cantón de Coronado, los cuales están ya al terminar.

—Don Manuel Carranza ha presentado ya los estudios que hizo de la Cañería de San Marcos de Tarrazú.

—A localizar la cañería de Piedras Negras sale próximamente, don Luis N. Fournier. Esta obra se construirá por cuenta del Gobierno y del vecindario de aquel distrito.

—Don Roberto Ortiz para Juan Viñas á localizar también la cañería de aquel lugar.

Desviación

Salíó ayer el Ingeniero don José A. Gutiérrez á practicar los estudios para la desviación de la "Cuesta de la Estrella," en Cartago.

Buena ocasión

En esta ciudad se vende un negocio que consta de una casa de huéspedes en punto céntrico. Informes en esta oficina. Mayo 11

Vibora que pone fin á los días de un hulero

Zapote de Guatuso, 19 de junio.—Víctima de una mordedura de culebra acaba de tener una muerte rápida en el caserío de San Isidro de esta jurisdicción, Andrés Carrillo Díaz, de 22 años de edad, natural de Nicaragua.

Carrillo se ocupaba en la pica del hule. Al pasar cerca del tronco de un grueso poró, la vibora que se hallaba enroscada en él, se le arrojó encima, mordiéndolo en una mandíbula.

Al verse herido acudió en solicitud de otros huleeros, quienes le prodigaron sus servicios, más dada la cantidad y naturaleza del veneno, Carrillo entró al poco rato en un estado de adormecimiento y fué paulatinamente perdiendo el habla hasta morir.

Andrés era hijo de Indalecio Carrillo y de Brígida Díaz, vecinos de Alta Gracia de Nicaragua. Se le dió sepultura en el cementerio de San Isidro, previos los requisitos de ley, llenados ante el Registrador Auxiliar del Estado Civil y Agente Principal de Policía de aquí, don Horacio Elizondo Porras.—CORRESPONSAL.

Importante asunto

En nuestro estimado colega "La República", hemos leído un juicioso artículo sobre los cacaos del Pacífico. También á nosotros nos había chocado el dictamen de la Comisión en ese negocio. Somos un país excepcional; cuando se trata de uno ó varios extranjeros, no hacemos reparos á sus peticiones, nuestra cortesía y hospitalidad se convierte en quiétesca; pero somos huraños para con nuestros connacionales. El presente es un caso típico. Porque, en resumen, se trata del simple arrendamiento de una faja de tierra por lo cual percibirá el tesoro una renta muy crecida y la recibirá, concluido el término, con mejoras importantísimas. Ahora pide la Compañía, que está compuesta de elementos nacionales conocidos por su carácter empresario, que se amplíe el plazo á 25 años, que se les conceda más terreno y que se les permita explotar, con la obligación de no exportarlos, las maderas y productos naturales de aquella zona. En cambio prometen sembrar un millón de palmas de coco, elevar la exportación de copra á mil toneladas, pagar \$ 15 00 por cada tonelada que exporte en vez de \$ 22 00 á que, por ahora, está comprometida, y transportar gratuita y regularmente la correspondencia á Golfo Dulce y viceversa.

Francamente, vemos nosotros grandes beneficios que derivará la Nación de este contrato. En primer lugar, es natural que el plazo de arrendamiento sea, por lo menos de 20 años, puesto que está demostrado que el coco no produce cosecha apreciable sino á los nueve ó diez años de sembrado. En segundo lugar, el precio de 13 en vez de 12 colonos, forma una diferencia de \$ 3,000 00 sobre el arrendamiento. En tercer lugar, puesto que se trata de

un arrendamiento, al cabo de 25 años recibirá la Nación una gran extensión de terreno cultivado, en vez de los páramos que hoy existen allí.

Si se considera, además, que aquellas regiones desamparadas y desiertas de nuestra patria, se van á convertir por algunos años en una colonia agrícola é industrial de gran importancia, y que se va á poblar con costarricenses, vale la pena de hacer, por conseguirlo, un pequeño sacrificio. Debemos recordar que perdimos Bocas del Toro y que estamos expuestos á perder Talamanca, por nuestra desidia, porque ni el Congreso ni el Ejecutivo pensaron nunca en poblar con nacionales aquellos lugares y que, poco á poco, á la sordina, los colombianos se apoderaron de esas ricas regiones. La lección ha sido dura y no debemos olvidarla. Hoy se nos presenta la oportunidad para evitar que se apoderen, ya sea Panamá ó los Estados Unidos, del territorio de Golfo Dulce. No la desperdiciemos. Hace poco nos aseguraba una persona que ha residido algún tiempo en Golfo Dulce, que hasta hace muy poco las autoridades de David (Chiriquí) extendían permisos á los chiricanos para explotar los cacaos en territorio costarricense!

Estamos de acuerdo con nuestro colega "La República" y creemos que sería patriótico conceder á la Compañía, las modificaciones que pide y aceptar las ofertas que hace.

Por consiguiente, no opinamos con el dictamen de la comisión. El tiempo y el terreno que esta propone, son muy poco para una empresa de la magnitud de la presente.

Ese es nuestro modo desinteresado de sentir.

Nota del Director de Policia

Con motivo de haber hecho nuestro colega "La República" una publicación en que asegura que un sargento de guardia le quitó un cheque de banco á un individuo de apellido Rojas, el Director de Policia pasó una nota al Redactor del colega dicho, en que le dice ser falsa la aseveración que hace.

Rojas alega que el cheque era de \$ 5,000, lo que causa irritación, pues el fulano ha sido juzgado repetidamente como ratero, ébrio, etc., y actualmente se le sigue causa en la Agencia 2ª como vago.

El sargento de guardia á que alude "La República", es el señor Moisés Mondragón, persona por demás apreciable y honrada.

Atenciones y cumplimientos

Nuestro distinguido amigo Dr. Gutiérrez Navas ha recibido del Club Internacional tarjeta de invitación para que visite sus salones en calidad de socio honorario. Asimismo, con motivo de su nombramiento de Vicepresidente de la Corte de Justicia Centroamericana, ha recibido de Nicaragua felicitaciones del Presidente don Adolfo Díaz y General Luis Mena, además de muchas otras, de personas de elevada posición política y social.

Nuestros parabienes al Doctor Gutiérrez Navas por las atenciones y cumplimientos de que es objeto.

Para ampliar una estacion

En mil quinientos colonos compró ayer la Secretaría de Fomento á los señores A. Asch Bros, una porción de terreno para ensa char la estación del Ferrocarril al Pacífico en el puerto de Puntarenas.

El Doctor Zambado

trasladó su oficina á la esquina del Parque Central, 20 varas al Oeste de la BOTICA FRANCESA. Junio 12 6 v.

Corte DE JUSTICIA

Centroamericana

San José, 24 de Junio de 1911. —Señor Director de EL NOTICIERO.—P.

Muy señor mío: Habiendo anunciado U. ayer que la Corte de Justicia Centroamericana celebraría sesión pública el lunes próximo, le ruego decir en su periódico que la Corte tratará efectivamente, no el lunes, pero sí en una de sus sesiones próximas, de tres memorias que el señor Dr. don Francisco Paniagua Prado le ha dirigido; y que oportunamente serán invitados para que concurren á ella los señores representantes de la Prensa y miembros del Foro, que quieran honrar al Tribunal asistiendo á sus deliberaciones acerca de las manifestaciones del señor Paniagua Prado.—De U. atto. y S. S.—ERNESTO MARTÍN.

Notas cortas

Los alumnos de la Escuela de Derecho se retratarán probablemente mañana, en un solo grupo, con el maestro Zambrana.

—Ayer le fueron decomisadas algunas libras de carne sin el sello azul, á José Cascante, de San Isidro, por los activos inspectores de higiene, señores Joaquín Ulloa y Norberto Alvarez.

—Para "La Sierra", de las minas de Abangares, salió hoy G. Trejos G., en confinamiento por ocho meses.

—Igual pena se le impuso á Emilio Siles Salazar, quien sale para Cañas.

—Francisco Sánchez Masís y David Batista Vargas, para Turrialba, también confinados por 8 meses.

Estos cuatro señores han sido penados por vagancia.

Aníbal Santos ABOGADO y NOTARIO

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de don María Alvarado.—San José, R. C.

Un carro del tranvía construido en San José

Ayer se estrenó el carro número 6 del tranvía, el cual ha sido construido en los talleres de la Empresa en esta ciudad. La parte mecánica y la instalación eléctrica fué dirigida por el jefe del taller, don Gonzalo Maduro. Su combinación motriz es muy diferente de los traídos del extranjero. La caja ó departamento de pasajeros es construida por carpinteros del país y la pintura polieroma estuvo á cargo de don Cecilio Williams.

Maderas DEL PACIFICO GARANTIZADAS

Vende Juan Güell en su depósito, 150 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado.—Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

MARCIANO ACOSTA Abogado y Notario

Ha trasladado definitivamente su bufete frente al Palacio de Justicia, casa nueva de don Ricardo Montealegre.—Junio 2

HAY que fijarse MUCHO

—Pero pongamos las cosas en su lugar, don Ramiro, porque advierto en usted una tendencia marcada en hacer hincapié en los asuntos delicados de alcoba.

—Qué quiere usted? Mi afán es desmenuzarlo todo para encontrar en el fondo, ciego que es lo único verdadero que existe en la vida.

—Cómo así? Mire usted las redondeces de su suagra que todavía pide urgencias amorosas de juventud.

—Ah! ese es otro cantar, pues ella no toma otra cosa, sino la excelente cerveza de Traube.

ROBO DE UN BUEY

Acosta, 24.—De un potrero situado en Ocoeca de este cantón, le robaron un buey al señor Antonio Monge Bermúdez.

Seguindo las averiguaciones el perjudicado, supo que el semoviente había sido vendido por un desconocido en la ciudad de Cartago, donde efectivamente lo encontró.

El presunto autor del delito, fué visto con el buey en Saltitillo de Monte Redondo de Aserrí y en El Rosario de Desamparados.—Corresponsal.

OTONIEL FONSECA QUIRÓS

Vendo

un negocio, por lo poderlo atender, de pu perla y taquígrafos, con derecho de llevar todos los enseres x stent. s. Tiene un buen billar.—Para portadores con C Ocoeca en EL NOTICIERO ó en el Comercio.—Junio 14.

NEGOCIOS resueltos ayer en la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los asuntos siguientes: confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Alajuela contra Daniel Bastos Loria, indiciado en el delito de lesiones en daño de Eliseo Soto Mejías, cometido en San Isidro.

Fijó en dos meses un día de presidio la pena de ocho meses impuesta por el Juez del Crimen de San Ramón á Juan Rafael Acosta Arias por hurto cometido en el "Hotel Francés" de San Mateo, en perjuicio de Tomás Guzmán Brenes, Belarmina Loria Rojas y Micaela Angulo Roger.

—Confirmó el auto decretado por el Juez 2º del Crimen de San José que declaró sin lugar la excarcelación de Héctor Meneses Mora.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento pronunciado por el Juez del Crimen de Alajuela contra José García Salazar y Jesús Chaves de segundo apelido ignorado, indiciados en el delito de abigeato en daño de Eugenio Sánchez.

« No hay que ponerse tan bravo. Yo tenía las mismas dificultades antes. Diferencias al pagar cuentas, diferencias de caja; errores é inseguridad al hacer los pagos, etc. Pero resolví el problema. No hay nada para un comerciante, grande ó pequeño, como una cuenta corriente en un Banco. Abra la usted y verá. —Hoy mismo lo haré. —Este es un hombre sabio. Se convenció de su error y fué inmediatamente á corregirlo.

¿Estará Ud. en las mismas? Talvez!

ABRAXU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto á sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento

Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANAR!

Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1,500,000-00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo á un número considerable de comerciantes inteligentes á su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, - Banqueros

Agencia en Cartago Nicolás Casasola Ortiz

Pastillas para la digestión DIGESTOIDES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa :::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC

"El Diario" y la Corte de Justicia Centroamericana

Corresponde a la prensa una alta misión en todos los países cultos, llamada como está a enaltecer el mérito, combatir el vicio, a ser mensajera de progreso, propagandista de la verdad y del bien, defensora de la justicia. Labor es esa meritoria y benéfica que suele trocarse en reprochable y nociva, cuando la prensa desciende de tan alto pedestal a servir las pasiones o intereses de bandereta.

Tenemos que lamentar que nuestro colega "El Diario" se coloque en este último extremo y no beba en la fuente de la imparcialidad en su editorial de ayer, referente a la Corte de Justicia Centroamericana.

No es propio de espíritus honrados lanzar cargos que no se pueden comprobar, acoger sin reserva rumores lanzados al viento por el odio o el interés, ni pasar por alto los antecedentes de una vida honorable al someterla a juicio.

Conviene el colega que la idea que inspiró la creación de la Corte es esencialmente humanitaria y civilizadora y que despertó fe en que se obtenga de ella opimos frutos para la paz y la armonía de los pueblos centroamericanos, resultados que han sido burlados por todos los pasos del gobierno yanqui en relación con la política centroamericana, han sido lazos tendidos para hacernos caer del lado por donde está la conveniencia de aquellos.

Aun dando por cierto la afirmación del colega, su conclusión es absurda. La intervención del Gobierno americano en que se creara un Tribunal jurídico internacional para resolver las diferencias que pudieran ocurrir entre estas nacionalidades hermanas en nada puede favorecer los intereses de ese Gobierno, desde que nuestras disputas o querrelas reconocen siempre motivos ó hechos propios, independientes de él.

Y es el caso de consignar aquí que hasta hoy la Corte de Paz ha juzgado con libertad é independencia de las querrelas centroamericanas de que ha conocido, sin que directa ó indirectamente haya tenido intervención el Gobierno yanqui.

Asienta después el colega que nuestros hombres públicos han hecho un uso bastardo del Tribunal de Paz, convirtiéndolo a sus miembros en agentes solapados de sus respectivos gobier-

nos, misioneros políticos que hacen la labor que les encomienda el amor que los envía amparados con una credencial arranca con actos miserables a un Congreso.

Los que inspiran y dirigen *El Diario* conocen tan bien, como conoce el autor su obra, la política que privó en Nicaragua durante la tiranía de Zelaya y de su sucesor; y debemos por lo mismo aceptar como el testimonio más abonado, que así se verificó la elección del Dr. Paniagua Prado, y que este caballero fué un misionero político, como antes lo hemos asegurado nosotros, en lugar de juez.

Y si esto es así, ¿porqué pretende *El Diario* que se considere legal la elección de dicho Magistrado y se le conserve en el puesto, para desnaturalizar la misión de justicia encomendada a la Corte?

De ninguna manera pueden esas referencias aplicarse al Gobierno actual de Nicaragua, porque éste ha hecho efectivas en aquel país la libertad é independencia de los Poderes, asegurando a los ciudadanos todos sus derechos y prerrogativas,—conquistados con la sangre que sus héroes regaron en los campos de batalla.

Entra también el colega en el terreno de las apreciaciones personales, de manera virulenta, por decir que los Magistrados Astúa, Morales y Bocanegra se han empeñado en dar posesión del puesto de Magistrado al Dr. Gutiérrez Navas.

Existe despropósito que demuestre más a las claras la pasión insana que vibra en esas frases?

Conforme al artículo IX de la Convención estableció la Corte, los magistrados toman posesión y prestan el juramento ó protesta de ley ante la Legislatura que los nombró, la cual debe en consecuencia conocer entonces de la validez ó nulidad de sus credenciales.

Así lo hizo el Doctor Gutiérrez Navas ante la Asamblea Constituyente de Nicaragua, el 27 de mayo próximo pasado y en ejercicio de las funciones que desde entonces le competen, tomó asiento el 19 del que cursa en el Tribunal y se le dió parte en las deliberaciones.

Los cargos a que aludimos pecan, pues de ignorancia ó de malicia.

Sesión de la Facultad Médica Solicitud de incorporación Gracias

En la sesión celebrada ardenche por esta Facultad, el doctor Soto dió personalmente las gracias por el pésame y atenciones de dicha Corporación para con él, en la muerte de su señor padre.

Exámen

Se admitió á examen al doctor W. F. Shaw, de Nueva York, Integrarán el tribunal examinador los doctores Zumbado, Fonseca Calvo, Quirós, Alvarado, Lara y Jiménez y se designaron el martes próximo para la prueba escrita, el miércoles para la oral, y el jueves para la práctica en el Hospital.

Dictamen

Aprobóse el dictamen dado por el doctor Juan Herm. de Atenas, respecto á las lesionadas Florencia Sanabria y Josefa Muñoz.

Estudio

Se pasó á estudio la consulta que hace la Secretaría de Gobernación y Policía si es ó no necesaria la medida adoptada por el Médico del Pueblo de Puntarenas, de retirar las gallinas del centro de aquella población,

Convocatoria

Se leyó una comunicación impresa que contiene la correspondencia referente á la convocatoria y el programa provisional de la 5ª Conferencia Sanitaria Internacional de las Repúblicas Americanas, que se celebrará en Santiago de Chile del 1º al 12 de noviembre de este año.

Congreso

Asimismo se recibió otra comunicación relacionada con el 7º Congreso Internacional de Dermatología y Sifilografía, que se reunirá en Roma del 25 al 29 de setiembre próximo.

Pregunta

Se pasó al Colegio de Farmacia, para su contestación, una pregunta del exterior, encaminada á saber los derechos de importación de un medicamento que se piensa mandar á este país.

En honor de Cuttemberg

Un suicida

Llegada del Coronel Francisco Quirós

Tegucigalpa, 24.—Circuló el programa de la fiesta en honor de Cuttemberg.

—En Guanaja se suicidó el niaraguense Esteban Díaz.

—Llegó de Marcial el Comandante de armas de aquella sección, Coronel Francisco Quirós.

—Muy bueno será el gran concierto de pasado mañana en el Parque de Morazán.

—Con motivo de la coronación del rey Jorge V están izados todos los pabellones.—Corresponsal.

VIDAL QUIROS
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 2

Circular acerca de un próximo Congreso Municipal

La Secretaría de Gobernación y Policía dirigió ayer una circular á los Gobernadores y Jefes Políticos participando por su medio á las Municipalidades de la República la reunión de un Congreso Municipal Internacional y una exposición de la misma índole, que tendrán verificativo en la ciudad de Chicago del 18 al 30 de setiembre próximo.

Es propósito de ese Congreso que los Municipios expongan sus progresos locales y medios de comunicación.

Sobre el asunto DE LOS reconcentrados nicaraguenses

Managua, 23.—Recibido el 24 *La Tarde* de ayer publica el siguiente artículo del Encargado de Negocios de Costa Rica:

"Las notas cruzadas entre el señor Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica y el señor Encargado de Negocios de Nicaragua á propósito de la reconcentración de emigrados ha dado margen á comentarios diversos y á juicios singulares.

Entre estos últimos se coloca el del señor Ramón Ignacio Matus, quien en *La Tarde* de ayer hace cargos serios al Ministro don Mannel Castro Quesada y al Gobierno de Costa Rica

Difícil es, señor Director, romper los densos velos de leyendas y prejuicios, más, si esas leyendas y prejuicios aparecen consagrados por dicho de personas circunspectas y que gozan de merecida autoridad; mas hay diques para la fantasía y para las suposiciones humanas y esos diques los constituyen los fueros de la verdad; se acusa al señor Ministro Castro Quesada como amparador de cons-

piraciones en contra de este Gobierno; pero no citan hechos en que la evidencia aparezca en relieves tangibles.

Por otra parte el señor Castro Quesada en su alto puesto no hace más política que aquella que informa el criterio nacional y ese criterio nacional costarricense ha probado siempre su espíritu de cordialidad para con los pueblos hermanos.

La persona que ocupa actualmente el puesto de Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica pudo en otro tiempo haber sustentado determinado orden de ideas, pero revestido ahora de grandes responsabilidades en sus actos, sólo procede de acuerdo con los dictados de su patriotismo y en condiciones con las honradas inspiraciones del Gobernante costarricense.

De usted muy attº y S. S., LEONIDAS BRICEÑO, Encargado de Negocios de Costa Rica".

Publicada en *La Tarde* del 22.

F. AVILEZ.

Celebración del onomástico del Sr. Nuncio En su residencia

Con motivo de haber sido ayer el día de San Juan, onomástico del Excmo. Sr. Dr. don Juan Cagliero, Delegado apostólico y Enviado Extraordinario de la Santa Sede ante nuestro Gobierno, díosele un concierto en su casa de habitación, sita en el vecino pueblo de San Pedro del Mojon, conforme al programa que publicamos ayer en nuestro diario.

La banda

A eso de las 11 a. m. la banda de esta capital se dirigió á la mansion del señor Nuncio, en dos carros especiales del tranvía que tomó en la esquina de "La Magnolia".

El concierto

Llegados que hubieron allí, se colocaron debidamente en sus lugares los señores músicos, empezando á las 12 m. un concierto que resultó por demás honroso y lucido.

Los himnos de Costa Rica y de la Santa Sede se ejecutaron con asombrosa maestría.

Numerosas personas acompañaban entonces al señor Cagliero, en los corredores de la Legación Apostólica.

Los músicos fueron agasados debidamente y pasada la tercera pieza se les obsequió un vaso de ceryza.

El banquete

con que obsequiaba á sus amistades el señor Nuncio resultó bastante espléndido.

El salón en que se llevó á cabo estaba ricamente adornado con banderas, banderolas y flores.

Señóse á la mesa un número no menor de 50 personas entre las cuales vimos al ex-Presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez, á don Manuel Castro Quesada, numerosos sacerdotes, Dr. Guerra y el señor Director de Bandas.

Pasado este banquete, en el que el derroche de espumosos vinos fué notorio, regresaron los músicos á esta capital á las 2½ de la tarde.

Felicitaciones

El número de felicitaciones y telegramas de todas partes de la República, que ha recibido el Excelentísimo señor Cagliero, es grandísimo y las visitas que durante estos días ha recibido también son muchas, lo que prueba la inmensa simpatía que entre nosotros se siente por tan distinguida y culta personalidad.

CRONICA

Defunciones

Silvestre Sánchez, 30 años; Tomás Porras, 70 años; Julio Montoya, 54 años; Santos Zeledón, 42 años; María Corrales, 30 años

Nacimientos

Ana María, legítima de Federico Villalta y Peregrina Barrantes; Edwin, legítimo de Maximiliano Fischel y Ada Robles; María, legítima de Menardo Azofovea y Elena Salazar; Leonidas, natural de Elena Durán; Miguel, legítimo de Balbanero Quirós y Rataela Vega; Caridad, natural de María Calderón; Virginia, legítima de Juan B. Nigro y Marta Borbon; Ana María, natural de Clotilde Monge.

Matrimonio

Luján-Alvarado

Anoche se verificó la boda del apreciable caballero José Luján, con la gentil señorita Emilia Alvarado.

El señor Obispo ofició el acto. La casa estaba adornada con exquisito gusto.

Deseamos á los desposados una eterna luna de miel.

Velada

Se hacen grandes preparativos para la velada que se efectuará el domingo 2 de julio en el Teatro Nacional. Próximamente daremos detalles completos.

A última hora Fallece el señor Macaya

La familia Macaya es presa ahora de una de esas enormes desgracias para las cuales no hay lenitivo.

El caballero y activo comerciante don Juan Macaya, dejó de existir ayer tarde.

Tan infausta noticia nos hace presentar á todas las familias dolientes, ya que el señor Macaya estaba vinculado con las principales del país, nuestro pésame más sentido.

Viajeros para Estados Unidos

Subsidio al Hospital de Huérfanos.—Otr. s oficinas de Nicaragua.

Managua, 24.—Partirán el domingo 25 para Estados Unidos el Mijistro americano, Mr. Elliot Northcott y señora, y señor Jacobo Wriberger y señora.

Aumentó á 3,000 pesos mensuales, el subsidio que el Gobierno dá al Hospicio de Huérfanos de León.

—Después de aprobar las convenciones Castillo-Knox sobre empréstito la Asamblea discute el proyecto de constitución. La fórmula que encabeza el proyecto dice simplemente:

"Nosotros los representantes del pueblo, etc. etc. y después de acaloradas discusiones se adoptó por la inmensa mayoría, en presencia de Dios nosotros los representantes del pueblo, etc. etc."

—Ayer hubo una alegre fiesta en Managua en la Grunta Rina, en obsequio del General Mena. Asistió selecta concurrencia y duró hasta media noche.

—Lamentáase aquí la tendencia al militarismo manifestándose en todo el país; aquí empezó Zelaya con paradas de gala.

Capitán de Marina del Bluff fué nombrado el señor Manuel Sandino.—FELIPE AVILEZ.

Accidente en el trabajo

En la mañana de ayer, trabajando Jovino Araya, natural de Naranjo, vecino de La Soledad, en los trabajos de cloacas, en el barrio de Amón, sufrió un accidente. Con un pico y de una manera casual, se inflirió una larga y profunda herida en el pie derecho.

El Médico del Pueblo Dr. Barrionuevo le practicó las primeras curaciones.

TEATRO VARIEDADES

Hoy Matinée á las 2.30 p. m. con doble programa é igual precio. Programa selecto. Actuará la apañadísima *Salento*. Por la noche tandas á las 8 y 9 p. m.

El expendio se abrirá á las 8 de la mañana, para evitar en lo posible, las grandes aglomeraciones y la reventa de localidades.

Butacas ó lunetas 50 céntimos
Galería 25 "

Al fin CASADA

—Díbeas alegrarte, jamora mía: pues hoy se te presenta un *enganche* ventajoso, con ese simple y ventrudo don Juan.

—¡Alto ahí! qué quesos ni qué bolas; aun estoy en la ternura de la risueña juventud. Además, mi belleza y m. enjundia no son cosas despreciables.

—Pero no me negarás una cosa.

—¿Cuál?

—Que desde que te únas con ese don Juan, tendrás que fortalecerte tomando de continuo lo deliciosa cerveza La Victoria.

B. Marichal C.
Abogado
Oficina: frente al Seminario

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencernos no hay más que fijarse en los objetos que a diario se exhiben en sus vidrieras. ó hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos más.

SI LA S. ILIAS
Tengo para alquilar mil sillitas. Entiénderse con C. Costo, en el Circo Teatro. Mayo 21.

Notas y noticias

Un Lúculo de 1ª categoría

Aabrá bárbaro?

Si no fuera porque quien lo dice es el corresponsal de EL NOTICIERO en Curridabat, un buen muchacho, juro á Dios que jamás lo habría creído.

Cualquiera se extremecce al oírlo. Figúrense ustedes: Pedrito Barrantes, no el del Ministerio, sino un vecino de la histórica Curridabat, obsequió con una cena á varios amigos.

Por complacerlos solamente, engulló con la mayor tranquilidad del mundo, esa tarde, en medio del asombro general 3 libras de salchichón, 28 tamales, una lata de salmón, otra de sardinas y un frasco de encurtido. Para calmar la sed, se metió entre pecho y espalda, como quien dice nada, media docena de kolas, una cerveza grande y tres vasos de agua; y á los postres con una pasividad digna de pasar á la historia, se comió tranquilito una docena de bananos.

Oh bárbaro

Un negocio que resultaría brillante

Sabido es que de Costa Rica se exportan á Colón y Panamá, no solamente hortaliza, á que son muy dados los extranjeros, sino también, huevos, aves de corral y multitud de cosas que escasean.

Hoy los huevos están á 3 por 25 céntimos, y las aves de corral valen una exageración.

Se palpa lo pingüe de este género de comercio y sin embargo no hay quien emprenda en una buena cría de gallinas ni quien amplie sus cultivos de verdinas y legumbres.

Deberían fijarse en ello los agricultores

Enlace

Ayer contrajo matrimonio don Juan José Fonseca, empleado de la Casa Presidencial, con la señorita P. Sánchez.

Fueron padrinos el Secretario Particular del Presidente de la República, don Joaquín Fernández M. y una señorita Sánchez.

Una felicidad eterna descamos á los nuevos cónyuges.

Velada

Se hacen grandes preparativos para la velada que se efectuará el domingo 2 de julio en el Teatro Nacional. Próximamente daremos detalles completos.

AVISOS DEL DIA

DOS FINCAS.—Se desea comprar una, cuyo valor de 12 á 15 mil colones y á 3 ó 4 leguas y otra de 2 ó 3 mil colones con bastante terreno y á más distancia. Se desea vender algunas casas pequeñas. ELÍAS ARTAVIA. San José, 25 | 6. 10 v.

SE ALQUILA una casa decente, situada á 75 varas de la Escuela de don Mauro Fernández, al Sur; es decente para familia de buen gusto. Tiene 2 salas y 4 aposentos (dormitorios), un comedor, cocina con 2 pilas para lavar, dos guardillas, 2 escusados inodoros, buen patio enlozado, un baño y con luz eléctrica en todas sus habitaciones. Para informes entenderse con Cesáreo G. García en *La Polar*, fábrica de velas, calle El Cementerio. 25 | 6. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO.—No respondo por los créditos que se concedan á mi hijo Carlos Alberto

Villaseñor ni reconozco cuentas por objetos ni dinero que tome á mi nombre.—SILVIA V. DE VILLASEÑOR.—Junio 23 de 1911.— 6 v.

El domingo se perdió del botiquín del Doctor Luis P. Jiménez á la casa del Doctor Durán, una medallita de la Virgen del Carmen, que en el reverso tiene los siguientes nombres: Lola Isabel del Carmen. Quien la presente á Guillermo Tinoco, le dará una buena gratificación.—Junio 22.— 4 v.

LA REUNIÓN general ordinaria de los accionistas de la Compañía de Luz Eléctrica de Puntarenas se verificará á la una de la tarde del primero de julio próximo, en la oficina del Licenciado don Tobías Gutiérrez, calle tercera sur, veinticinco varas al Norte del Teatro Nacional.—El Secretario, V. GINÉS.—Junio 22.— 3 v.

San José Puntarenas

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & Co

Almacén de Abarrotes y Tejidos

MUEBLES de Junco y Viena
Mecedoras y sillas para niño. Cocinas, desde CI 45.00 en adelante, Juegos de loza y cristalería, &c.

IMPERMEABLES Y PARAGUAS
PARA HOMBRES, SEÑORAS
Y NIÑOS

TIENDA DE NOVEDADES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hoy
13^a
amortización
en la Sastrería
de
EXPOSITO

LA DEMOCRACIA
ENTRE EL MERCADO
y
FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA
J. B. NIGRO
MATERIALES
de
primera clase
Estilos modernos
y elegantes
Venta de materiales

Surtido completo de calzado para Señoras, Hombres y Niños

AVISO IMPORTANTE
Línea de Vapores de la United Fruit Company
VIAJE DIRECTO DE PUERTO LIMON A SOUTHAMPTON, (INGLATERRA)
El vapor "Heredia" de 5,000 toneladas y con acomodaciones iguales para pasajeros zarpará de Puerto Limón para Southampton, Inglaterra, el día 1^o de julio de 1911.
Precio del pasaje: L. 20.00
Precios de pasaje, ida y vuelta: L. 35.00
Todos los que tengan intención de hacer viaje a Europa, deben aprovechar esta oportunidad.
Para informes, dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co en San José ó Limón, ó a los Sub Agentes señores Sasso & Pirie en San José.
E. J. HITCHCOCK - Administrador.

Supresión de las inyecciones.
Tratamiento el más fácil y el más discreto.
SANTAL MIDY
Exigir la firma sobre el rótulo.
CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes
Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.
PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

De Cartago Un baile que se suspende. Calles enmontadas. Obra de caridad. Lentitud de trabajos. Otras noticias

Como tenemos que estar en todo apuntando las curiosidades que se presenten en un pueblo, tenemos que relatar un hecho que á la par de ser contra el reglamento de Instrucción Pública, es al mismo tiempo curioso. Se trata nada menos que de un baile que se efectuó el jueves Corpus en una de las escuelas del barrio, para allegar fondos para el templo en construcción; pero esto no es lo de admirar, sino lo mejor del caso fué que la contribución al baile alcanzó á diez céntimos la entrada con derecho á que cada cual pidiera cola. Cuando el señor Cura supo ese medio de hacer dinero, cosa que él consideraba no estar de acuerdo con la iglesia, ordenó parar el baile. Aplaudimos la disposición del señor Presbítero Arce, pues hay otros medios de hacer dinero más honrosos.

JARABE de RABANO IODADO
DE GRIMAULT Y CIA
Depurativo por excelencia
PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS
VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.
DES ROSES PERFUME
V. RIGAUD, PARIS
En todas las buenas Perfumerías.

no está repleta como solía en tiempos anteriores, siendo suficiente con lo que los vecinos depositan para que esos trabajos anden con más ligereza. En cuanto los operarios no digamos, porque los hay al por mayor y menudeo.
—Las edificaciones que se estaban ejecutando en el terreno del Hospital, para los pobres que viven en las carpas Mora, fueron suspendidos por falta de fondos.
Veremos qué harán en este caso los señores Diputados por Cartago, que por cierto, ahora es cuando deberían dar á conocer su amor por su provincia.
Las carpas están en estado lamentable, y las pobres gentes que en ellas habitan, tendrían que buscar amparo donde mejor les parezca.
—Hace poco hubo en el Mercado un bochinche, entre Isabel Garita y Josefa Monge. La primera, viéndose perdida, tomó unas yucas de una de las ventas, y se las arrojó á la Monge, quebrándoselas en la cabeza.
La cuestión fué que el pleito provino por celos de Isabel para con Josefa, habiendo de por medio un feliz mortal que se solazaba por ahí.
—La última sesión municipal estuvo acalorada, con respecto al macadam de las calles. El Gobierno y la Municipalidad están en completo desacuerdo porque ésta dice que la opinión pública está porque el macadam no se ha hecho bien y aquí dió orden de seguir los trabajos, ó de lo contrario retiraría la subvención. La Oficina de Obras Públicas designó á don Eusebio Ortiz para que revisara los trabajos.
CORRESPONSAL

CEREVISINA
(Levadura seca de cerveza)
La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

—Las calles se encuentran enmontadas, haciéndose necesario que se limpien. Parece mentira que hasta para desyerbar hay que llamar la atención.
—Nicolás Gómez (a) Chito se dió por aludido, diciendo que la Junta de Socorros no fué la que le dió la casa, sino don Máximo Fernández. Deseamos que si don Máximo hizo esta obra de caridad con un su cooperador, ojalá que continuara haciendo lo mismo con los demás partidarios, aún más pobres que el señor Gomez.
—Hemos notado que los trabajos de la Ermita de Nuestra Señora de los Angeles van á paso de tortuga. Esta lentitud no consiste en los materiales, pues los hay en abundancia; en dinero tampoco, aun cuando la alcancía

AVISO
Se venden tres fincas situadas en jurisdicción de Las Juntas de Abangares á cinco kilómetros más ó menos de "La Sierra" ó sea del Mineral de Abangares denominadas "El Coyolar", "La Azucena" y "Santa Clara". Esta última está situada en terrenos de Ujarrás á orillas del camino real entre Liberia y Esparta. Constaa las dos primeras como de cien y cincuenta hectáreas de potreros de gengibillo, guinea y para, muy buenas aguas y excelente clima con sus respectivas casas de habitación, siendo la de El Coyolar de dos pisos. La de Ujarrás consta de 20 hectáreas de encierro para potreros; un potrero de gengibillo, de dos hectáreas, y además, como 700 reses vacunas y 100 caballos de cría. Para precio y condiciones entenderse con don Cipriano Arroyo Fonseca en su finca "El Coyolar" ó con el suscrito en Las Juntas de Abangares.—JOAQUIN ARROYO.—Junio 4, 1911

Es en Cuesta de Moras
DONDE ESTA SITUADA LA MEJOR
TINTORERIA
Allí encontrará Ud. arte, baratura, PUNTUALIDAD y BUEN TRATO
CARLOS PERALTA HIJO

Cuchillería
DE GASPAR SALVADOR
Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, máquinas para cortar pelo, máquinas para afeitar, asentadores, estuches para viaje, y un inmenso surtido de cubiertos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS.
FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

Elders & Fyffes Ltd.
LINEA DIRECTA DE VAPORES
ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena
PASAJE de primera á Bristol... £ 30
Ida y vuelta... £ 38
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10% —Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.
E. J. HITCHCOCK - Administrador

Gabinete Dental Eléctrico
DEL
DR. B. MARICHAL M.
CIRUJANO DENTISTA
De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica
Instalación dental eléctrica, la más moderna y completa. Extracciones sin dolor, por medio de la anestesia general del somnoliento método del doctor Rolland, de Paris.
Especialidad en puentes de oro y coronas.
Despacho: 50 varas de la esquina Suroeste del Parque Central, después del Hotel San José. English Spoken

LA UNITED FRUIT COMPANY
Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.
Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles á las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves á las 6 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Rio, Haití, Guaymas, cada viernes en la noche.
Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL en Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.
Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben poseer de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.
Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.
E. J. HITCHCOCK - Administrador

Amortización N. 45
De un colón
Marcelino Robles, Cartago; Antonio Soriano Azarías Bolaños, Roberto Alegre, Diego Chomero, Panarense; Pedro Arguello, Heriberto Gutiérrez, Limón; Juan R. Jiménez, Benjamín Maderas, Rogelio Ruiz, Alajuela; Enrique Chavarría O., José Vargas Monge.
Amortización N. de 60.50
Alfredo Mora, Vicente Arévalo, Francisco Emanuel Cairo, Esparta; Manuel Reyes.
San José, 18 de junio de 1911

Carpintería
—Y—
Ebanistería
—DE—
José Castro Flores
Cuesta de moras
En este taller se atiende á todo el mundo SIN EXCEPCION y los precios son sin competencia.
San José, junio 17 ult.

Sastrería LONDRES Y PARIS
Aviso
Se alquilan los altos de la casa contigua a la de don Salvador Lara 58 Avenida Este número 249. También la parte baja que ocuparon los señores Bertheau & Co con venta de calzado. Permanecer en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co. San José, 30 de marzo de 1911.

RELOJERIA SUIZA
de Alcides Chapatte
Calle del Carmen - Bajos del Hotel Internacional
Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clase fina, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. escogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en un reciente viaje.
El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, bañadores, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc. todo de buena calidad y á precios módicos.—Diciembre 15, 1910

ALSEN
el rey de los CEMENTOS
Ordenes por cable á costa del agente en Costa Rica ALF. ESQUIVEL

Nueva Relojería
—DE—
Francisco Muller
SAN JOSÉ, COSTA RICA
RELOJES
PARA SEÑORAS y CABALLEROS
Precios los más BAJOS EN LA ZONA

Obsequio número 24
1 Ricardo Salazar B.
2 Alejandro Ayos
3 Dionisio Rojas
4 Jesús Abarca L.
5 Enrique Marchena, Abangares.
6 Alfredo Uba Garcia, Liberia.
7 Santiago Romero S.
Corte de pantalón Corte de chaleco
Juan Antonio Sandoz Cipriano Balboa, Liberia

AVISO ECONOMICO
AVISO—En el mes de marzo se perdió una yegua reñuda arrastrada, de buena andadura, con una marca al lado de montar. Ofrezco una gratificación a la persona que me avise el paradero. Entenderse con Custodio Morales en el Barrio del Carmen de Cartago, 24 | 6, 8 v.

TINTORERIA
PERALTA
Al Sur del Colegio de Señoritas
Tintas finas de colores sólidos sin ingredientes dañinos
Ordenes por correo libres de porte
PRECIOS BAJOS
J. VIENTE PERALTA

Papelería Encuadernación Están al terminarse las obras de la gran ampliación de la Fotografado Fotografía
IMPRENTA ALSINA
Apartado No. 249 San José, Costa Rica Teléfono No. 36

Pueden suscribirse en mi Sastrería ó con mis agentes Máximo Solano, Santa Cruz y Nicoya; Angel M. Sandoz, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz San Pedro del Morón; José Morales, Pocos; Carlos C. Arguedas, Alajuela; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Urbina; Santa María de Dota; Héctor Quevedo; S. Panarrens; Jesús V. Gómez, Juana Yfias; Noel Mondragón; Esparta; Aristides Ballesteros; Liberia; Manuel Gómez Miraltes; San Ramón; Silvano Elizondo; C. San Sebastián.
Sastrería Ricardo Muñoz M.
Acepto ordenes por correo.—Apartado 254

EN 125 vendo una máquina de escribir Oliver, con tabulador y carro grande. Está en muy buen estado.—Luciano Rojas, Junio 18, 1911.
EN GUADALUPE.—Por colones 1,600 se vende una casa situada 50 varas al Sur del Campo de Ensayos. Puede verse y examinarse todas las maderas de que está construida, con cantería y lugar para un gran jardín. Entenderse con Francisco Monge, Alcalde del cantón de Goicoechea.—Junio 12, 1911.
ALOS EMPRESARIOS CAPITALISTAS.—Administrador ó mandador para fincas de café ó Empresas de maderas con aserraderos, se ofrece.—Buenas referencias. Se dará razón aquí en EL NOTICERO. 10 v.
TIP. EL NOTICERO